

Beschleunigung des Marktes

[09.02.2024] Der Nationale Wasserstoffrat (NWR) hat Empfehlungen für eine beschleunigte Entwicklung der Wasserstoffwirtschaft in Deutschland vorgelegt. Im Mittelpunkt steht die Gestaltung eines sich selbst tragenden Marktes für Wasserstoff.

Der Nationale Wasserstoffrat (NWR) hat eine Stellungnahme zur Beschleunigung des Hochlaufs von Wasserstoff in Deutschland veröffentlicht. Mit der Fortschreibung der Nationalen Wasserstoffstrategie im Juli 2023 startet Deutschland in die zweite Phase mit dem Ziel eines sich selbst tragenden Marktes für Wasserstoff und seine Derivate.

In seinem jüngsten Papier identifiziert der NWR die technische und prozessuale Organisation und Abwicklung als eines der Hauptprobleme und schlägt vor, dass spezialisierte Unternehmen, so genannte Midstreamer, eine Schlüsselrolle bei der Verbindung von Angebot und Nachfrage spielen sollten. Diese Unternehmen könnten den Markt durch Koordination, Fristentransformation und Produktstrukturierung wirksam unterstützen, indem sie ein strukturiertes und diversifiziertes Portfolio aufbauen und ein möglichst universelles Produkt anbieten.

Dieser wichtigen Rolle des Marktes wurde bisher wenig Beachtung geschenkt. Die Handlungsempfehlungen des NWR zielen daher auf die Etablierung marktbasierter Instrumente, die Förderung dieser Midstreamer sowie die Reduzierung und staatliche Absicherung der verbleibenden Risiken. Diese Empfehlungen sollen den Weg für eine beschleunigte Entwicklung des Wasserstoffmarktes in Deutschland ebnen und damit einen entscheidenden Beitrag zur Erreichung der Klimaziele leisten.

(al)